

# 田尻

田尻宿地域住民のまちづき



## 第4号

発行日 平成31年1月31日  
 発行 田尻学区コミュニティ推進会  
 発行責任者 田尻地区社会福祉協議会  
 編集 大森健一  
 事務局 広報部  
 電話・FAX 田尻交流センター  
 (42)1552

**本年もよろしくお願いいたします**

田尻学区コミュニティ推進会  
 田尻地区社会福祉協議会  
 役員一同

## 新しい年を迎えて

「思いやりのある地域づくり」を目指して



田尻学区コミュニティ推進会  
 田尻地区社会福祉協議会  
 会長 大森 健一

平成31年の新春を健やかにお迎えのこととお慶び申し上げます。昨年は、田尻学区コミュニティ推進会並びに福祉活動に、ご指導とご協力をいただき心から感謝申し上げます。

今年は、「いきいき茨城ゆめ国体及びゆめ大会」が開催され、日立市では体操・卓球などが実施されます。それにもない学区事業においても国体の成功を支えていく計画です。

田尻学区内においては、昨年に引き続き支部及び町内会のあり方

皆様にとって幸多き年でありますよう祈念申し上げ、新年の挨拶とします。

十二支の十二番目。イノシシは「猪突猛進」「猪武者」という言葉があるように、猛烈、がむしゃら、といった力強いが無分別なイメージがある。ところが、イノシシは神仏の使徒として、神鹿、狛犬、お狐といった神のお使いの列に並び、山の神と考えられていた。猪年生まれの著名人は、ノーベル賞作家の川端康成、大江健三郎。そのほか、岡倉天心、藤山一郎、星野仙一、ビートたけし、山口百恵、宇多田ヒカル、嵐の二宮和也など一芸に秀でた人が多い。亥年だけに、前に進む年にしたいものだ。

1月12日、平成最後となる「田尻学区新春顔合わせ会」が開催され、約90人の出席者が賀詞を交歓し、お互いの健在を喜び合った。まず全員で日立市民の歌齊唱、大森会長の年頭の挨拶に続き、健勝と繁栄を祈念して「カンパイ」。その後、カラオケで会場が盛り上がり、大抽選会で和やかに親睦を深めた。



カラオケで新春気分が盛り上がる

## 今後の主な予定

3月18日(月)	市報掲包	利用団体登録期間
2月18日(月)	市報掲包	国際交流事業
2月1日(日)	普通救命講習会	
2月3日(日)	市報掲包	
2月17日(日)	市報掲包	
2月2日(土)	市報掲包	
2月24日(日)	市報掲包	



人気の「うり坊」

干支（十二支）にちなんで  
**『亥・猪・イノシシ』**

## 体育振興会



オーバルボールを楽しむ



子ども達もペタンクを体験

## 支部トピックス

田尻小PTAがタッグを組み、  
ニュースポーツ「ペタンク」  
「オーバルボール」「輪投げ」  
などの体験を通して、子ども  
とお年寄りの交流を図った。



秋葉神社の安全祈願

### 上田尻支部

秋葉神社境内では13日  
に仮祭壇を作り、各家庭  
の正月飾りやしめ縄、お  
札などを持ち寄る。さら  
に、お供餅と花餅をつくっ  
て、五穀豊穣、町内安全、  
火の用心、無病息災、不  
老長寿などを願う。神官  
のお祓いの後、お焚き上  
升式を行った。

### 田尻宿のお焚き上げまつり

11月18日、交流センターで  
三世代交流会が開催された。  
体操、高齢者連合会、コミ推  
進会、うどんをいただき散会した。

## 学区三世代交流会

笑顔で交流図る  
ニュースポーツを体験、

11月18日、阿見町で、田尻バ  
レーボールスポーツ少年団の渋  
谷吉弘さんが「日本スポーツ少  
年団表彰盾」を授与された。渋  
谷さんは、40年間にわたる子  
ども達の指導や団の運営にご尽力  
され、この度の受賞となつた。



渋谷吉弘さん

## 日本スポーツ少年団表彰

### 地元とレジリエンス

ボランティア活動やいじめ  
などについて率直な意見交  
換ができ、今後の活動に生  
かしたい。



日立警察署 (22) 0110  
日高交番 (42) 0110



日立市内に、息子を名乗る男か  
ら、「用事があるから明日11時こ  
ろに行く」等という電話が複数回  
かかってきています。

息子とは全く声が違っていたこ  
とから、それを指摘すると、「力  
をひいた」「のどの調子がおか  
しい」と言い訳を繰り返します。  
このような電話は、二セ電話詐  
欺です。



絶対に現金やキャッシュカード  
を手渡したり、犯人が指定した住  
所・口座等に送つてはいけません。

二セ電話詐欺通報ダイヤル  
029-301-0074



この二つの電話は、二セ電話詐  
欺です。



日立市内に、息子を名乗る男か  
ら、「用事があるから明日11時こ  
ろに行く」等という電話が複数回  
かかってきています。

息子とは全く声が違っていたこ  
とから、それを指摘すると、「力  
をひいた」「のどの調子がおか  
しい」と言い訳を繰り返します。  
このような電話は、二セ電話詐  
欺です。



絶対に現金やキャッシュカード  
を手渡したり、犯人が指定した住  
所・口座等に送つてはいけません。

二セ電話詐欺通報ダイヤル  
029-301-0074

## 部会だより

## 青少年健全育成部

### 田尻学区青少年健全育成連絡協議会

心も柔軟性が必要と思いま  
した。グループ討議では、  
「田尻地域が安心して暮せ  
るまちについて話し合つて  
みましょう」をテーマに、

ボランティア活動やいじめ  
などについて率直な意見交  
換ができ、今後の活動に生  
かしたい。



熱心にグループ討議をする参加者

### 健康づくり減塩教室



11月22日、交流センター  
で、食生活改善推進会主催

の健康づくり減塩教室が開  
かれた。野菜たっぷりおで  
んとピクルスを作り、減塩  
ながら美味しくいただいた。

## 日高交番だより

### ニセ電話詐欺に注意！



日立警察署 (22) 0110  
日高交番 (42) 0110

この二つの電話は、二セ電話詐  
欺です。

絶対に現金やキャッシュカード  
を手渡したり、犯人が指定した住  
所・口座等に送つてはいけません。

二セ電話詐欺通報ダイヤル  
029-301-0074

この二つの電話は、二セ電話詐  
欺です。

日立市内に、息子を名乗る男か  
ら、「用事があるから明日11時こ  
ろに行く」等という電話が複数回  
かかってきています。

息子とは全く声が違っていたこ  
とから、それを指摘すると、「力  
をひいた」「のどの調子がおか  
しい」と言い訳を繰り返します。  
このような電話は、二セ電話詐  
欺です。

絶対に現金やキャッシュカード  
を手渡したり、犯人が指定した住  
所・口座等に送つてはいけません。

二セ電話詐欺通報ダイヤル  
029-301-0074

## 田沢消防所だより

### 積雪や路面凍結による事故に注意



積雪後の数日間はスリップ事故  
等が多くなるため、特に注意する  
ことが必要です。天候は事前に確  
認し、余裕を持つ行動をするよ  
う心掛けてください。

今時期は、積雪や凍結により  
路面が滑りやすく、自動車のスリッ  
プ事故や歩行者の転倒事故などが  
多くなります。「転倒事故を防ぐ  
ために」靴は滑りにくいものを選  
び、足元に十分気を配りゆっくり  
と歩きましょう。

9月8日、阿見町で、田尻バ  
レーボールスポーツ少年団の渋  
谷吉弘さんが「日本スポーツ少  
年団表彰盾」を授与された。渋  
谷さんは、40年間にわたる子  
ども達の指導や団の運営にご尽力  
され、この度の受賞となつた。



渋谷吉弘さん

## 日本スポーツ少年団表彰



日立警察署 (22) 0110  
日高交番 (42) 0110

この二つの電話は、二セ電話詐  
欺です。

絶対に現金やキャッシュカード  
を手渡したり、犯人が指定した住  
所・口座等に送つてはいけません。

二セ電話詐欺通報ダイヤル  
029-301-0074

ふれあい・助けあい・支えあい

## さんあいコーナー

ふくしのつどいで顕彰

## あんしん安全ネットワーク部

## 巡回安全サービス事業

11月21日、あんしん安全ネットワーク登録者で上田尻支部在住の6軒を対象に「あんしん安全ネットワーク事業」の一環として今回で11年目となる巡回安全サービス事業を実施した。

電気、ガス、家屋の専門家による点検のほかに、火災警報器の設置推進、緊急通報システムの試験通報、二七電話詐欺に対する注意などを行った。今回は、警報機の不備や消火器の期限切れが見受けられ、専門家の指導を受けられ、対象者は、それを熱心に聞



電気のブレーカーの点検中

いていた。  
これからも、あんしん安全な日常生活を過ごしていくためにも、この活動は継続される。

## ふれあいボランティア部



12月10日、約30人の参加のもとクリスマス会を楽しんだ

**健康クラブ（さんあいクラブ）**  
**はまぐく荘グループ**

**田尻ふるさとサロン**



11月16日、交流センターに田尻小4年生のふれあい訪問があり、歌や踊りの後、肩もみやおしゃべりを楽しんだ



猿田節子さん



荒川敏子さん

11月14日、日立シビックセンターで、社会福祉協議会主催「ふくしのつどい」が開催され、田尻学区から荒川敏子さんと猿田節子さんが長年の福祉活動により顕彰された。

## 福祉事業部

## 総合学習支援事業（田尻小学校・田尻幼稚園）

地域の方が子どもたちのサポーターとして活躍中

年月	行事	対象
平成30年	4月 書写の基本を学ぶ	3年生
	6月 福祉体験（車椅子、手話など）	4年生
	6月 田尻に伝わる民話を聞こう	3年生
	12月 たこを作って遊ぼう	幼稚園児
平成31年	1月 書き初め会	3年生
	1月 昔遊び大会	1年生
	1月 昔遊びをしよう	幼稚園児
	1月 日本の文化体験	6年生



幼稚園児のたこ作り



3年生の書き初め会

**おもちゃライブブ**  
**ラリー**



第2,4月曜日、交流センターで、ボランティアの見守るなか、自由にお親子で遊んでいる（親子サポートの育児相談も実施している）

## 利用団体講演会

## 田尻交流センターだより

## 交流センター大掃除

日本最古のカンブリア紀層は田尻にも



講師の田切美智雄名誉教授

11月23日、交流センターで、ふるさと歩こう会主催の講演会が行われた。茨城大学田切美智雄名誉教授を講師に、田尻にも5億年前の石があるというロマンあふれる話に聞き入った。



玄関の床掃除

掃除が、利用団体、コミ推・地区社協、高連などから約100人の参加で実施。おかげさまでセンター内外とも、明るくきれいになった。

## 利用団体紹介

## 【喜楽会】

- ◆毎月第1, 2, 3火曜日
- ◆午後1時30分～4時

喜楽会カラオケ同好会は、有賀会長を中心に男女19名で、2回／月の定期練習を行い、夏祭りでのカラオケステージ、各地域での発表会に活躍しています。

今後は地元ケーブルテレビJWAYを通して、皆様に唄を披露するのが目標です。



東北4大祭りの花笠まつり

王国でもあり、サクランボ、ラフランス、リンゴ、桃などを生産している。みなさんもぜひ山形路を旅してみませんか？すばらしい出会いがあるかも知れません。

(田尻浜支部 坂本)

## 私の故郷紹介②

(山形県編)

## 山寺靈場と将棋駒

を作ったのが始まりで、今では全国の95%の生産高を占めている。山寺は東北指折りの靈場と紅葉の名所。天童温泉は湯量が豊富で観光客が多く訪れる。

花笠まつりは東北4大祭りのひとつで、8月6日～8日に山形市内で行われる。夜7時からパレードは揃いの花笠とゆかた姿の踊り子が1万人に達し、人出は50万人を越す一大イベントである。また、山形県は果物

た姿の踊り子が1万人に達し、人出は50万人を越す一大イベントである。また、山形県は果物

た姿の踊り子が1万人に達し、人出は50万人を越す一大イベン

## 2階ギャラリーの案内



折り紙4人展（12月展示）

◆2月 ふるさと歩こう会写真展  
◆3月 絵画4人展  
田尻学区内の人は2階ギャラリー展示を、無料で利用できます。

連絡先 田尻交流センター  
電話(42) 1552

## 編集後記

「田尻」を発行してから季節が一巡した。試行錯誤の連続ながら、コミ推と地区社協広報部合同での編集作業は、和氣あ

いよいよ楽しく活動できた。今後も、この雰囲気を紙面に反映させていきたいと思う。

## たじい短信

「災」と皆さんを感じたようです。確かに災害が多かった。西日本豪雨災害、台風21号、そして北海道での大地震、それに伴う大规模な土砂災害などが思い浮かびます▼明るい話題としては、ジャイアントパンダ(シャンシャン)が上野動物園で一般公開され列をして見物客が押し寄せた。夏には連日、熱戦を繰り広げた高校野球で、秋田県の金足農業旋風に沸いた。皆さんにどうては、どんな1年でしたか？▼平成の時代もあとわずかになりました。経済の高度成長、そしてバブルの崩壊、阪神大震災、日立市でも被害の大きかつた東日本大地震、いろいろ有りました。年号が変わる今年からは明るいニュースが多く挙げられることが多いことを期待したい。(Y・K)